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ÉDITO1
Mon premier édito de l'année 2023 ! Il y a
beaucoup à dire sur ce que l'on peut attendre de
cette année. L'actualité, plus que jamais, met en
exergue les priorités que nous aurons à porter.

Guerre en Ukraine, crise énergétique, pénuries de
médicaments : la question de notre souveraineté
se pose avec vive acuité en cette période. La
question, au fond, de notre indépendance...

Le mot "indépendance" peut sembler fort à certains parmi vous. Car cela reviendrait-il à
considérer que l'Europe serait dépendante de pays tiers, situés loin de nos rives et de nos
intérêts ? Bien sûr, il n'en est rien sur le plan politique. Nous avons démontré, à de nombreuses
reprises ces dernières années, que l'Union européenne était une véritable puissance
géopolitique : elle influence les règles protégeant les internautes, sa voix pèse sur les questions
climatiques et elle obtient des avancées fondamentales grâce à la conditionnalité de ses
financements aux autres. Bref, l'action européenne possède un impact fort, non seulement
sur le quotidien des 450 millions d'Européens mais aussi sur les dynamiques internationales.

Mais il y a un mais. Nous ne sommes pas complètement indépendants. Nous avons des
dépendances. Y compris dans des domaines stratégiques : dans le domaine spatial, dans le
secteur de la santé ou encore du numérique ! Les panneaux photovoltaïques, les puces, les
batteries utilisés sur le sol européen viennent trop souvent d'ailleurs. Il est crucial de produire nos
propres ressources stratégiques et de rester souverains dans les domaines, comme
l'agroalimentaire, où notre force européenne est établie.

L'industrie européenne est une pépite qu'il nous faut renforcer, pour notre souveraineté
comme pour nos emplois. C'est pourquoi j'ai oeuvré de très près, ce mois-ci, sur la question de la
compétitivité industrielle européenne - notamment pour répondre à l'Inflation Reduction Act
américain, un plan à 400 milliards de dollars destiné à renforcer l'industrie américaine. Y compris
en attirant outre-Atlantique nos fleurons industriels européens, comme Safran ou NorthVolt...

Il y a urgence à agir. C'est l'un des messages prioritaires que j'ai portés à travers le mandat que
l'on m'a confié puisque je pilote la position du Parlement sur la réponse à l'IRA. Agir en
prenant en compte les enjeux que nous connaissons, mais sur lesquels l'Europe n'a pas encore
assez avancé : la simplification administrative, l'appui financier à nos industries ou encore la
formation. Je vous en dis plus dans quelques pages... Bonne lecture !



2 LES DATES CLÉS DE JANVIER

18 janvier
Rencontre avec Emmanuel
Puisais-Jauvin, Secrétaire général
aux Affaires européennes

20 janvier
Table ronde à l'Assemblée
nationale sur les 60 ans du

Traité de l'Elysée 

18 janvier
Intervention en hémicycle sur les

menaces terroristes posées par
les réseaux d'extrême-droite

18 janvier
Intervention en hémicycle sur la
stratégie européenne destinée à
renforcer l'industrie européenne

16 janvier
Rencontre avec Laurence
Boone, ministre déléguée
aux Affaires européennes

10 janvier
Séminaire de rentrée "Bâtir une
autonomie stratégique ouverte"
du groupe Renew Europe

30 janvier
Première réunion de
négociation de la résolution
"Stratégie pour la compétitivité
industrielle européenne"



Les passages média du mois

Lutter contre l'extrême pauvreté dans le monde, car le mécanisme aurait d'abord et
avant tout pour but de pousser les entreprises à mieux rémunérer leurs
travailleurs, partout !
Limiter la concurrence déloyale produite sur les entreprises en Europe 
Permettre à l'UE d'agir ensemble, là où les consommateurs peuvent se sentir
démunis pour lutter seuls, individuellement, contre cette situation.

Ce mois-ci, j'ai présenté plusieurs propositions pour rembourser le plan de relance et
accroître le budget de l'UE. Taxation des cryptomonnaies, contribution numérique, mais
aussi un outil novateur ! Je l'ai nommé "taxe équitable aux frontières". Il vise à lutter à la
fois contre l'extrême pauvreté à l'autre bout du monde et contre la concurrence
déloyale sur nos entreprises européennes.

Alors, la taxe équitable aux frontières de l'Europe, quid ? C'est tout simple : elle consisterait
à faire payer une charge aux entreprises qui désirent vendre sur le sol européen des
produits fabriqués à l'autre bout du monde des produits (baskets, smartphones...) par
des travailleurs payés sous le seuil d'extrême pauvreté du pays d'origine. Cette charge
correspondrait à la différence entre le revenu payé et le niveau du seuil de pauvreté. 

Trois atouts à cette idée :

Et vous, que pensez-vous de cette proposition ? N'hésitez pas à m'en faire part !

3 AU PARLEMENT EUROPÉEN

Et si l'Europe créait un nouvel outil contre l'extrême pauvreté ?

A new EU border tax to tackle extreme poverty
Tribune où je détaille les enjeux de cette taxe équitable aux frontières

(Cliquez sur les logos

pour ouvrir les articles)

Plénière : interview sur la stratégie pour l'industrie européenne
Interview détaillée au sujet du débat sur notre réponse européenne à l'IRA

Un dialogue entre droite et extrême droite a commencé grâce à Meloni
Article revenant sur l'attitude trouble de certains élus (dont les LR) au Parlement

Mais que fait l'Europe : comment empêcher la corruption au Parlement ?
Débat en plateau sur les suites du Qatargate, sur l'Ukraine et sur l'IRA

La Commission veut intégrer le métavers au débat sur la  juste contribution 
Article sur mes travaux visant à faire contribuer les géants numériques

Bruxelles cherche la réponse à « l’électrochoc » de l’IRA américain
Article étudiant les enjeux et impacts de l'Inflation Reduction Act sur l'Europe

L'Europe doit se doter d'une « taxe équitable aux frontières »
Tribune où je présente mon idée de taxe équitable aux frontières

https://www.euractiv.fr/section/economie/news/la-commission-europeenne-veut-integrer-le-metavers-au-debat-sur-la-juste-contribution/
https://www.politico.eu/article/a-new-eu-border-tax-to-tackle-extreme-poverty/
https://www.ln24.be/2023-01-25/mais-que-fait-leurope-comment-empecher-la-corruption-au-parlement
https://www.ouest-france.fr/europe/ue/parlement-europeen-un-dialogue-entre-droite-et-extreme-droite-a-commence-grace-a-meloni-859e5e40-97fc-11ed-b3d5-273349710fc9
https://euradio.fr/emission/20mZ-parlement-europeen-session-pleniere/x0Ln-pleniere-a-strasbourg-entretien-avec-valerie-hayer
https://www.usinenouvelle.com/editorial/bruxelles-cherche-la-reponse-a-l-electrochoc-de-l-ira-americain.N2094276
https://www.lesechos.fr/idees-debats/cercle/opinion-leurope-doit-se-doter-dune-taxe-equitable-aux-frontieres-1901733


NOTRE DÉLÉGATION
L'EUROPE ENSEMBLE

Nous n'attendons pas une meilleure Europe...
Nous la changeons ! 

Aux manettes de l'évènement, Stéphane Séjourné !

L'année 2023 avait à peine débuté que, déjà, notre groupe
politique se saisissait d'emblée de la question de
l'autonomie stratégique. Comme l'an dernier, permettre
à l'UE d'agir est la première de nos priorités !

Aux côtés de nombreux collègues, nous avons échangé
avec des figures de notre famille politique : le Président
du Conseil européen, Charles Michel, le Premier ministre
belge Alexander De Croo ou encore le ministre des Affaires
étrangères irlandais, Micheál Martin.

4

Séminaire Renew : bâtissons notre autonomie stratégique !

On fait le point sur nos dossiers européens 

Entre la France et l'Europe, des passerelles et des dialogues

Le saviez-vous ? L'un des enjeux d'une présidence
de délégation est d'animer un lien régulier avec
nos interlocuteurs nationaux et européens. 

Avec ma co-présidente Marie-Pierre Vedrenne, nous
avons fait le point à Strasbourg avec Emmanuel
Puisais-Jauvin. Son rôle ? Comme Secrétaire
général aux Affaires européennes, il coordonne
et rassemble les positions des différents ministères.
Ainsi, la France parle d'une seule voix à Bruxelles !

Il est en effet urgent d'avancer sur notre
souveraineté européennne. À l'occasion de ce
séminaire, nos discussions ont donc aussi porté sur la
puissance géopolitique de l'Union et les enjeux des
entreprises européennes.

llham Kadri, PDG du groupe Solvay, et Caroline De
Gruyter, éditorialiste basée à Bruxelles, se sont ainsi
jointes à nous pour évoquer ces priorités ensemble !

Échanges informels avec le président Charles Michel

https://twitter.com/Renaissance_UE/status/1521174643490570241?s=20&t=Ht16o-C1O202N8s6_aEoTA
https://twitter.com/Renaissance_UE/status/1521174643490570241?s=20&t=Ht16o-C1O202N8s6_aEoTA


5 EN CIRCONSCRIPTION

Visite de Valneva, fleuron de l'industrie stratégique européenne

Déplacement aux carrières de Voutré, aux paysages fascinants !

Le 27 janvier, j'ai visité l'entreprise Valneva, basée à Saint-
Herblain près de Nantes. Cette entreprise développe et
produit des vaccins contre le choléra, le chikungunya, le zika et
bien d'autres maladies. Elle démontre l'importance de
l'indépendance européenne en matière de santé !

Lors de cette visite, j'ai pu échanger avec Franck Grimaud,
directeur général de Valneva. Pour lui, la réponse aux prochaines
crises sanitaires doit être résolument européenne, mais
coordonnée et rapide. J'ai pris bonne note et je partage !

Le 20 janvier, j'ai découvert le site des carrières de Voutré,
dans le Nord-Mayenne. Dans un cadre incroyable, cette société
exploite la carrière de la Kabylie et envoie ses matières
premières vers des chantiers parisiens. Thomas Dupuy
d'Angeac, président des carrières de l'Ouest, m'a présenté les
investissements réalisés par l'entreprise pour réaliser des
économies de carbone.

Grâce à ces aménagements, la société économisera 40 000
tonnes de CO2 dans les 30 ans à venir. Des investissements
aidés par le plan de relance européen !

De discussions en conversations avec les jeunes Ligériens
Pour développer la citoyenneté européenne, rien de mieux
que d'y sensibiliser les plus jeunes ! Ce mois-ci, j'ai rencontré une
quarantaine d'élèves du lycée Rochefeuille de Mayenne, qui se
rendent dès février au Parlement européen à Bruxelles. 

J'ai aussi accueilli les jeunes du collège de Martonne de Laval à
Bruxelles, après leur avoir rendu visite en Mayenne. 

Enfin, je me suis rendue fin janvier au lycée Nelson Mandela de
Nantes, pour échanger avec des élèves de classes prépa sur mon
activité parlementaire et sur les sujets cruciaux pour l'Europe !



CONTACTS

Parlement européen
WIC M02001
1, avenue du Président Robert Schuman 
CS 91024F
67070 Strasbourg  Cedex
Tél : 0033 3 88 1 75639

Parlement européen
WIB 04M113
60, rue Wiertz
B-1047 Bruxelles
Tél : 0032 2 28 45639

PERMANENCE PARLEMENTAIRE 

BRUXELLES STRASBOURG

113 avenue Robert Buron 53000 Laval
Lundi : 14h-18h
Mardi, mercredi et vendredi : 9h-12h et 14h-18h
Samedi : 9h-12h
Tél : 0033 9 88 35 12 15

L'ÉQUIPE HAYER EST À VOTRE DISPOSITION ! 

ÉCRIVEZ-MOI OU RENDEZ-VOUS SUR MES RÉSEAUX SOCIAUX :

Arnaud SCHOENAERTS (commission BUDG)
arnaud.schoenaerts@europarl.europa.eu

Valentin GROS (commission ITRE) 
valentin.gros@europarl.europa.eu

Ariane FORGUES (presse et communication) 
ariane.forgues@europarl.europa.eu

Quentin LANVIERGE (en circonscription) 
v.hayer.permanence@gmail.com 

valerie.hayer@europarl.europa.eu

https://www.facebook.com/ValerieHayerMEP/
https://twitter.com/ValerieHayer
https://www.instagram.com/valeriehayer/
https://www.tiktok.com/@valeriehayer/
http://valeriehayer.eu/
https://www.linkedin.com/in/valeriehayer/

